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剛過去的2024年，香港活力澎湃，全城盛事一浪接一浪，地區活
動多姿多彩。大熊貓、夜市、古蹟導賞齊上陣，形成不同地區特色，

共同構成城市新風景。南區的 「熊貓魔法」 讓人們陷入萌系狂歡，廟街夜市則火熱升級，成為香港
夜生活的新地標。而中西區的 「城蹤遊」 更是讓古蹟變身潮點，吸引無數青年探秘。

為帶動地區經濟，各區區議會在2024年年初成立提振地區經濟專責工作小組，舉辦連串活動，
展現地區獨特魅力。多位區議員表示，經過一年的精心打造，社區不同旅遊景點已經煥然一新，吸
引了大量本地居民和外地遊客前來參觀遊覽。他們表示，將繼續落實 「香港無處不旅遊」 的理念，
積極發展香港豐富的旅遊資源，將香港的獨特魅力推廣到全世界。

大公報記者 吳俊宏

大熊貓是2024年香港的熱詞，走在南區的
街頭，熊貓元素隨處可見！南區區議員梁進介
紹，隨着大熊貓安安和可可的亮相，為南區帶
來了前所未有的旅遊熱潮。另外又得益於商界
與社區的緊密合作，南區的熊貓經濟火爆來
襲。海洋公園成了 「熊貓樂園」 ，周邊餐廳、
商場也紛紛加入 「萌系大軍」 ，推出熊貓主題
的餐飲美食、公仔等。他又提到，特區政府早
前公布《香港旅遊業發展藍圖2.0》，表明政府
和海洋公園現正積極聯乘社會各界籌辦大熊貓
相關的推廣活動及推出不同的商品、文創產品
及旅遊產品等，推動本港熊貓旅遊的發展。梁
進希望，這種 「熊貓魔法」 能輻射整個香港，
促進香港的消費和文化交流。他期待特區政府
和中央加強溝通，擴展 「一簽多行」 至粵港澳
大灣區其他內地城市，讓大灣區的交流更加
「甜蜜」 。

「公私合營」有利打造城市IP
談到南區未來的發展，梁進表示，在南區

區議會會議上，有談及 「躍動港島南」 計劃，
以及 「活力環島長廊」 ，各位區議員建言獻
策，希望能夠與不同團體和持份者攜手合作，
推展 「躍動港島南」 計劃，加強連繫及提倡宜
人步行環境，推動善用土地資源，最終提升遊

客在南區的體驗感和熟悉度，推動南區的持續
繁榮發展。

提起香港夜生活，怎能不提佐敦油麻地區
的廟街夜市？在剛過去的幾個節日，走在廟街
夜市，人頭湧湧、熱鬧非凡，這裏的販商們生
意紅火，笑臉迎人。油尖旺區議員黃舒明表
示， 「在政府的支持下，廟街夜市已經成為香
港的地標式夜市。」 黃舒明認為，地區經濟的
發展關鍵在於 「持續」 二字。以廟街夜市為
例，政府的政策支持（包括宣傳和恆常的營運
政策檢視）與商界的共同努力（販商齊心守規
營運），共同打造了這個火熱的香港IP。

「廟街夜市的成功，不僅僅是政商持續支
持的結果，還有其獨特的歷史元素。」 黃舒明
分析道， 「這讓我們看到了 『公私合營』 對城
市IP打造的重要性。」 而新的一年，黃舒明團
隊已經提呈文件，建議研究九龍公園是否能以
「公私合營」 模式進行翻新。 「我們希望協同

尖沙咀商圈，打造更多香港IP，讓香港的夜生
活更加精彩！」

徒步探索古蹟 認識地區文化
中西區擁有豐富的文化資產，與香港歷史

和發展息息相關，散發着歷史的幽香。去年，
中西區區議員金玲有份協助推動及優化市建局

的 「城蹤遊」 （City Walk）計劃。 「城蹤
遊」 串連中上環一帶的市區更新項目，以至區
內的特色建築、街道和商店，讓遊人透過參與
導賞活動，探索中上環這個蘊藏豐富歷史文
化、建築特色和人文面貌的地區。 「城蹤遊」
亦將與被國際知名旅遊雜誌評為全球第二 「最
型格街道」 的荷李活道連結，發揮協同效應，
期望逐步提升成為 「最型格社區」 。金玲在計
劃初期親自走訪了所有路線，收集店舖及市民
的意見和建議。她表示： 「要讓旅遊與市民生
活之間保持平衡，這是我的責任！」

在關注歷史城區及文物保育發展工作小
組第三次會議上，金玲更是提出了 「關注市
建局城蹤遊 「地膽遊中」 導賞團的推行情
況」 文件，與市建局討論 「城蹤遊」 計劃的
執行情況，並反映市民的意見。她笑說：
「我可是 『城蹤遊』 的忠實粉絲，每條路線
都走了個遍！」 她希望，繼續優化 「城蹤
遊」 ，呈現中西區獨有的個性及特色，煥發
地區活力。

不僅如此，在五四青年節時，金玲又組織
了 「中西區古蹟CITY WALK」 活動，帶領區
內青年徒步探索古蹟，深化對中西區的認識。
她表示： 「青年是城市的未來，我要鼓勵他們
更多地參與社區活動！」

地區透視
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各區旅遊添特色
熊貓魔法掀熱潮

區議會提振經濟小組見成績

元旦車禍奪三命 的士司機涉危駕被捕

社福機構倡過渡屋增設入住資格
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【大公報訊】記者盛德文報道：車禍猛如
虎，時刻要謹慎，特別節假日時更要小心駕駛，
以免樂極生悲。西九龍公路元旦凌晨發生嚴重的
奪命車禍，五名巴基斯坦裔男子駕車外出消遣慶
祝跨年時，在西九龍公路發生車禍，釀成三死四
傷。昨日凌晨1時44分許，一部中線行駛中的士
沿西九龍公路南行至奧海城對開時，懷疑切線時
與一輛載有五人的黑色私家車發生碰撞，導致私
家車失控猛撼路中的石壆再反彈路中，如炮彈飛
車，先後撞及另一輛行駛的士及停於路肩的三輛
私家車，最後橫亙快線，引擎及零件散落一地。
私家車男司機當場不治，車上兩名男乘客送院不
治，另兩名男乘客背部受傷，需送院治理。肇事
的士上兩名男女乘客肢體受傷，清醒送院治理。

據悉，黑色私家車的五名死傷者均為巴基斯
坦裔，包括30歲男司機以及33和34歲男乘客。
慘死的男司機，當晚與同鄉友人外出消遣，慶祝

新年，豈料發生車禍。他從事運輸業，為家中經
濟支柱，遺下年僅一至兩歲的兩名幼子，其妻與
親友驚聞噩耗，悲痛不已，頓感徬徨，希望當局

能查明意外經過。
肇事姓林的士男司機（65歲）涉嫌危險駕

駛引致他人死亡被捕，正被扣查。

節假日通宵狂歡提防意外
對於車禍疑因切線發生，汽車會永遠榮譽會

長李耀培看過有行車記錄儀拍下的片段後，認為
的士、私家車司機可能未有專注駕駛而引起。他
指夜間行駛，司機以為前面無車、很安全，但行
車速度越快，司機可作反應的時間越短，一旦要
避車或過線，要留有更長的安全距離，應對突如
其來的東西，駕駛者在任何道路都要留意，專注
駕駛。

此外，他指意外現場有車停在路肩，駕駛者
若遇到前方有壞車，應先慢駛，打死火燈向後面
的車示意，看後鏡和 「盲位」 ，確定安全才應切
線。

▲西九龍公路元旦凌晨發生三死四傷車禍，現
場汽車引擎及零件散落一地。

【大公報訊】記者陳劍報道：政務司
副司長卓永興日前視察食環署使用高速清
洗盤（簡稱洗街盤）清洗灣仔港灣道及多
區街道的情況，他更親自使用洗街盤清潔
路面，體驗操作情況，驚嘆清洗效果立竿
見影。

卓永興在社交平台表示，聖誕假期過
後，自己先後走訪港九新界多處地方，包
括尖沙咀彌敦道、佐敦廟街、旺角花園
街、大埔墟四里、灣仔莊士敦道及附近的
大王東街、汕頭街、廈門街等。一如以
往，視察前未有知會部門地區同事，他說
令人欣喜的是，這些地方在政府推行 「打
擊衞生黑點計劃」 兩年多後，經改善的環
境衞生，都能得以保持，且街道的清潔更
勝從前。

卓永興提到，還有不到一個月就是農
曆新年，已囑咐食環署同事用心做好街道
清潔，讓市民開心過新年。

善用地區優勢辦活動吸客
多位區議員對新的一年表達期許，希望

通過一系列富有新意的活動，為市民和遊客
帶來全新體驗，促進地區經濟。

大埔區議員李文傑表示，新年將舉辦系列活動促進地
區經濟。其中， 「林村許願節」 作為重頭戲，預計吸引許
多遊客，帶動當地商家生意。同時，夜市將提供美食和手
工產品，打造活力社交空間，激發消費潛力。此外，利用
大埔地理優勢，可以舉辦大埔半馬、渡海泳等運動賽事，
吸引愛好者參與。

西貢區議員陳志豪表示，將軍澳擁有美麗的海岸線，
希望能夠增設更多街渡渡輪的路線，連接中環、尖沙咀等
繁華地帶，為遊客提供別樣的維港遊體驗，深入感受西貢
的海濱文化。西貢區有不少島嶼，希望能夠開發這些島
嶼，打造新的旅遊景點，亦可在這些島嶼打造為 「低空經
濟」 的試點，例如運送物資，甚至是直升機載客等。

九龍城區議員林博指出，九龍城區正進行多項重建項
目，其中衙前圍道／賈炳達道（KC-017）項目採用融合
策略，旨在發揮協同效應，為區域帶來更全面的規劃益
處。此外，隨着啟德體育園的發展，未來將舉辦體育賽
事、演唱會等文化活動。九龍城將努力推動青年驛站早日
開放，並採用創意方案選拔運營團體，吸引各地青年與本
地青年進行文化、藝術和體育交流。大公報記者 吳俊宏

去年地區精彩活動（部分）

大 埔

•大埔民政事務處、大埔區議會聯同九龍樂
善堂，於去年12月28日至12月31日在大
埔龍尾沙灘一連四日舉行 「大埔龍尾沙灘
節2024」 。本屆沙灘節繼續有多場不同類
型的大型音樂舞蹈表演、沙灘排球比賽、
沙灘尋寶、堆沙同樂日、大專青年音樂
祭、全港青少年街舞比賽、少數族裔多元
文化表演、環保綠色嘉年華及手作等精彩
節目。此外，亦響應今年全運會的 「一年
之約」 的主題，為市民送上各項運動表演
項目、新興運動體驗及無人機足球體驗。
同時活動亦設有美食市集，由本地商戶及
食肆售賣各種特色美食及產品。

•大埔林村於去年9月21日舉行海陸空巡遊
匯演，從陸上巡遊到水上匯演，再到晚間
的無人機表演，以500架無人機拼湊出內
地人氣卡通人物 「奶龍」 的多種3D圖案，
例如踢毽子、與龍共舞及扒龍舟等，現身
林村河的夜空，大批市民在現場欣賞，掌
聲歡呼不斷，氣氛十分熱鬧。

東 區

•為慶祝農曆四月初八的 「譚公誕」 ，香港
東區區議會和筲箕灣社團聯會於去年5月9
日至5月17日期間舉行一系列慶祝活動，
包括綜藝晚會、粵劇晚會、飄色巡遊及醒
獅比賽等，藉此為香港市民祈福，促進社
會和諧穩定。其間加入 「閃耀東區夜飛
龍」 ，有長約300米的巨型夜光舞龍，由
東區文化廣場巡遊至筲箕灣東大街一帶。

九龍城

•九龍城民政事務處、九龍城區議會、九龍
城工商業聯會，去年4月12日至4月14日在
有 「小曼谷」 之稱的九龍城，舉辦了盛大
的 「龍城美食潑水泰繽紛」 活動。活動包
括：泰式特色市集、車尾箱市集、泰拳邀
請賽和潑水體驗等，讓市民和遊客體驗泰
國文化，活動帶動近4000萬的生意額。

深水埗

•深水埗民政處籌辦的 「光劍攻殼＠深
水埗」 去年2月24日舉行，集齊科
幻、數碼、動漫元素，不單止吸引動
漫迷同年輕人，遊客同市民都大讚活
動別具一格，好有新鮮感。

【大公報訊】告別劏房行動召集人兼立法會
議員鄭泳舜前日偕同20多名社福機構代表，與
房屋局副局長戴尚誠會晤，就簡樸房規管制度及
過渡性房屋未來發展，交換意見。與者會關注日
後實施簡樸房制度，如住戶有安置住屋需要，當
局會讓他們選擇入住過渡性房屋，故此建議過渡
性房屋增設丙類入住資格。

參與會晤的包括18個過渡性房屋營運機構
的代表，以及兩支劏房區域服務隊負責人。鄭泳
舜表示，過渡性房屋現提供1.8萬個單位，他認
為藉着推出簡樸房制度，當局應研究適度調整過
渡屋功能，讓其延續下去。

有與會者關注，將來簡樸房租金會較劏房
高，當局會否考慮在過渡屋增設一個類別入住資

格，讓沒資格申請公屋並負擔不起簡樸房租金居
民入住。有與會者認為，面對甲類住戶將陸續減
少，建議當局除了需再放寬住戶甲乙類比例，亦
應設立機制，讓有住屋需求的租戶，較快流轉到
過渡屋單位。與者會稱，屆時應容許營運機構予
相關住戶有較彈性或短期的恩恤安置租約期，例
如一年，而不一定像現在是兩年。

▲卓永興親自使用洗街盤清潔路面，驚嘆
清洗效果立竿見影。
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